

La visite du président de la Grèce, sous le signe de la cordialité

Les relations entre le Canada et la Grèce connaissent un élan qu'est venu confirmer à nouveau la récente visite officielle au Canada du président de la République hellénique, M. Constantin Karamanlis.

Cette visite de quatre jours faisait suite à celle effectuée en Grèce, le mois de mai dernier, par le gouverneur général du Canada, M. Edward Schreyer.

Notons que M. Karamanlis était déjà venu au Canada en 1963, alors qu'il était premier ministre.

Accompagné du ministre des Affaires étrangères, M. Yannis Haralambopoulos, et d'une délégation de hauts fonctionnaires, le président grec s'est rendu à Ottawa, Montréal et Toronto.

Séjour à Ottawa

Le Gouverneur général et de nombreuses personnalités ont accueilli le président Karamanlis à sa descente d'avion, à Ottawa, le 14 octobre.

Un peu plus tard dans la journée, M. Karamanlis a rencontré le premier ministre Trudeau, à la résidence du Gouverneur général, pour discuter de questions d'intérêt mutuel, notamment sur le plan international.

Des entretiens avec son hôte, M. Schreyer, la présentation du corps diplomatique et une cérémonie au Monument aux morts étaient également au programme de M. Karamanlis à Ottawa.

Dans l'après-midi du 15 octobre, le président Karamanlis, accompagné du ministre d'État aux Relations extérieures, M. Charles Lapointe, a pris l'avion pour Montréal.

Montréal, Toronto

A sa descente d'avion, le président Karamanlis a été accueilli par M. Gérard Godin, ministre des Communautés culturelles et de l'Immigration du Québec.

Le jour même de son arrivée à Montréal, le Président a eu un entretien avec le premier ministre Trudeau, suivi d'un dîner officiel offert en son honneur par le Premier Ministre. Au cours de ce dîner, M. Trudeau a fait l'éloge de M. Karamanlis, l'instigateur, a-t-il dit, du retour de la démocratie en Grèce.

Le lendemain, le Président était invité à déjeuner par le premier ministre du Québec, M. René Lévesque, déjeuner auquel assistait également le secrétaire d'État, M. Serge Joyal. Dans l'après-midi, M. Karamanlis a rencontré la communauté grecque montréalaise au Centre communautaire hellénique.

Le 16 octobre, le président Karamanlis s'est rendu à Toronto où l'ont accueilli de nombreuses personnalités dont le ministre d'État fédéral au Multiculturalisme, M. James Fleming, et le ministre des Affaires intergouvernementales de l'Ontario, M. Thomas Wells.



Dagmar Galt

De jeunes Canadiens d'origine grecque accueillent le président Karamanlis à son arrivée à Ottawa.

Le lendemain, après avoir rencontré la communauté grecque à l'hôtel de ville de Toronto, le président a été l'invité d'honneur à un dîner offert en son honneur par M. Fleming.

Le 18 octobre, il était accueilli au Parlement ontarien (Queen's Park) par le lieutenant-gouverneur de l'Ontario, M. John B. Aird, par le premier ministre de la province, M. William Davis, et par le président de l'Assemblée législative, M. John Turner.

Relations bilatérales

Le Canada compte environ 350 000 Canadiens d'origine grecque, la plupart d'entre eux étant installés à Montréal, Toronto et Vancouver. Cet élément humain est un facteur important dans la cordialité qui caractérise les relations bilatérales entre les deux pays.

Les relations économiques et commerciales jouent aussi un rôle important et les deux pays les encouragent vivement.

Indirectement, la présence à Chypre, depuis 1964, d'un contingent canadien au sein de la force de paix des Nations Unies a contribué à maintenir l'intérêt pour le Canada, pays dévoué à la cause de la paix et de la stabilité dans le monde.

Le Canada et la Grèce ont signé en mai 1981 un accord qui permet aux Canadiens d'origine grecque et aux Gréco-Canadiens établis en Grèce de percevoir sans difficulté les diverses pensions auxquelles ils ont droit.

Le principal élément de la présence culturelle canadienne en Grèce est l'Institut archéologique canadien à Athènes, à présent affilié à l'Institut canadien
(suite à la page 6)



René de la Mauvinière

Le premier ministre Trudeau (à droite) accueille le président Karamanlis à un dîner qu'il a offert, à Montréal, en l'honneur du président grec. On reconnaît, à gauche, la présidente de la Chambre des communes, Mme Jeanne Sauvé.